

# しゃぼんだま

3年 学年通信4号

令和7年7月1日

文責 森本 聡

## なぎ 凧の日

わたしの実家の庭には、<sup>なぎ</sup> 榎という木が生えています。<sup>くまのはやたまたいしゃ</sup> 熊野速玉大社にある<sup>たいらのしげもり</sup> 平重盛が植えたと言われる巨木から落ちた実を橋本市のあるお医者さまがひろい、小さな苗に育てたものを譲り受けたものです。40年以上前のことです。熊野信仰では榎の木は<sup>くまのごんげん</sup> 熊野権現の象徴でその葉は旅の道中のお守りでもあります。風が穏やかな(凧・なぎ)の海は航路の安全につながるのとかけているかもしれません。わたしも、自分の子どもが大学に合格した時に<sup>くまのほんぐうたいしゃ</sup> 熊野本宮大社にお礼参りした際に、5cmくらいの苗を買って帰り鉢植えにしました。

みなさんにとって親・保護者は、時にありがたく、往々にして煩わしい存在でもあるでしょう。毎日顔を合わせているから無理もないですけど。でも親の心境というのはまさにいつも子どもの<sup>なぎ</sup> 「凧の日」を願っていることはたしかです。<sup>のぐちうじょう</sup> 野口雨情という詩人は、子どもを生後7日で亡くしてしまいました。シャボン玉のうたにある「屋根までとんで こわれてきえた・・・風 風 吹くな・・・」は親の気持ちをうたったものだと、5歳で亡くなった<sup>いとこ</sup> 従妹の法事の席でお坊さんの話で聞きました。それから、「しゃぼん玉っていいよねーっ」て あたまのなかにあったので通信の名前にしたってことを1年時の通信で書こうとして忘れたままでした。

みなさんが元気でどこまでも遠くへ飛んでいくことを願うということでは親も教員も同じ気持ちです。なかには遠くまで飛べなかった生徒がいたことを思い出します。

本校の卒業生で、生徒会長や陸上部キャプテンをつとめた礼儀正しい生徒がいました。陸上部の練習では倒れるまで走り近所の方に助けられたこともありました。卒業するときには人助けができる仕事をするといったのを覚えています。高校進学後は消防士と自衛官のどちらになるかを迷った末、海上自衛隊の航空学生に合格し、その道に進みました。広島県江田島の幹部候補生学校での厳しい訓練と基地での操縦課程を経て、立派に回転翼機(対潜・救難ヘリコプター)のパイロットになりました。水害や津波・地震の時に活躍しているあの白いヘリです。

これから人助けができるという昨年の春、難度の高い夜間の訓練中の事故で亡くなってしまいました。通夜には、榎原前校長や元の担任とともに参列しました。多くの同僚や同級生に見守られ

真新しい旭日旗に包まれて見送られました。短い生涯でしたけどかかわった人の記憶にのこる立派な人でした。

## 進路を考える その2 「そうだ! 商業科いこう!」

まずは、商業科ってどんなところでしょうか。近くでは五條高校商業科、大和高田市立高田商業高校、県立商業(桜井市)が身近でしょうか。商業科では大学に行くために必要な科目の時間数が少ないが、「財務会計」「簿記」「情報処理」「ビジネス基礎」などを履修します。

卒業後の進路は、五條高校の場合1クラス定員40名のうち大半が進学します。

就職は県内企業が多そうです。高田商業の場合も進学者が多く1学年200名で、国公立をはじめ商業関連の大学へ推薦等で多くの進学実績があります。詳しくはウェブで検索してみてください。人手不足のこの時代、就職者は少ないようですがかなり実績が良いようです。

商業科を卒業してから行く大学は、主に「商学部」「経営学部」「経済学部」などです。五條高校は身近な先輩の話をいつでも聞けますからここでは高田商業高校を少し紹介しましょう。高田商業の場合はかなりの数の生徒が「指定校推薦」という形で、競争入試なしで関西大学などの商学部等に行くことができます。普通科の高校から一般入試で受験して合格するよりかなり有利であるともいえます。また地方国立大学の(共通テストなし小論文だけなどの)推薦もかなりあります。ただ一般入試で理系や医療系等をめざしたり、商業関連の学科以外を目指したりするのはカリキュラムの関係で難しいでしょう。

高田商業の7年度募集は1学年200名募集でした。五條高校の商業科は1クラスのみで、入学から卒業までクラス替えがなく同じメンバーといっしょで親密になれるというのがメリットであり、人によってはデメリットでもあるかもしれません。このあたりも学校選びの条件になるかもしれません。もちろん近くの五條高校が身近ですが、大学の商学部等への指定校推薦等を狙うのなら、少し遠くても高田商業をねらうのも選択肢の1つではないでしょうか。本校からの進学者も多く、満足度も高いようです。(新入生と先輩とのすき焼き大会が有名ですね)

県立商業高校は上記2校より少し遠く、過去の進学例が少なく、情報が少なくすみません。他の商業科にはない独自の校風があるかもしれません。

百聞は一見にしかず 疑問はオープンキャンパスで見て先生に聞いてみよう

申し込みはすでにはじまっているところもあります。進路 CLASSROOM からリンクがあります。